
令和６年 議会報告会

令和６年３月３０日（土）１４：００

富谷中央公民館

主催：富谷市議会



この度は議会報告会へ足をお運びいただき、誠にありがとうございます。

円滑かつ実り多き会とするため、以下のことをご協力いただきたくお願い申

し上げます。

１

１ なるべく多くの方からご意見をいただくため、お一人一問

でお願い致します。

２ 進行を円滑にするため、質問時間はおおよそ１分以内で

お願い致します。

３ 質問応対者の指名は出来かねますので、ご了承願います。

４ 個人名を挙げた誹謗中傷は禁止です。

議会報告会に関するお願い



１ 開会

２ 開会あいさつ 金子 透 議長

３ 報告会の進め方について

４ 議会報告

①各常任委員会の活動状況について

②議会活性化調査特別委員会の活動状況について

５ 意見交換

①事前にお寄せ頂いた意見に対する回答

②参加者との意見交換

６ 閉会あいさつ 菅原福治 副議長

７ 閉会
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総 務
常任委員会



⚫構成
◎委員長：畑山和晴 ○副委員長：菊池美穂
委 員：佐藤浩崇、畠山由美、村上 治、青柳信義

⚫主な活動内容
市の財政、市税、防災、まちづくり、環境衛生等
について、調査や審査をします。

⚫所管
企画部（企画政策課、財政課）
総務部（総務課、防災安全課、市民協働課）
市民生活部（市民課、生活環境課、税務課）
市長公室、会計課等
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【総務常任委員会】



⚫令和５年５月１０日

「（仮称）やすらぎパークとみや

の整備状況について」

調査先：富谷市 生活環境課

都市計画課

⚫令和５年７月１３日

「ゼロカーボンシティの取り組み

について」

調査先：富谷市 企画政策課

⚫令和５年１０月１９日

「カーボンニュートラルの取り組み

について」

調査先：山形県 5

所管事務調査-①
総務常任委員会
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所管事務調査-②

⚫令和６年１月３１日
「ＬＧＢＴ関連施策について」
調査先：岐阜県関市

⚫令和６年２月１日
「公民連携の取り組みについて」
調査先：三重県桑名市

⚫令和６年２月２日
「ミライ創ろまい課プロジェクト
について」

調査先：岐阜県瑞浪市

総務常任委員会
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カーボンニュートラルの取り組みについて

富谷市では2050年までに温室効果
ガスを実質ゼロとする「ゼロカーボン
シティ」を宣言し、現在は地球温暖化
対策実行計画の策定を進めています。
近々での取り組みとしては、広報紙の
印刷や配達時に排出されるCO2を実質
ゼロにする「カーボンオフセット」を
広報とみや12月号から導入したとこ
ろです。
山形県のカーボンニュートラルに向

けたさまざまな取り組みは、東北各地
からの注目度も高く、最新の類似事例
として学ぶものは多いと考え、調査先
に選定しました。

総務常任委員会
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カーボンニュートラルの取り組みについて

【調査先について】

・山形県環境エネルギー部 環境企画課

・ 〃 県土整備部 建築住宅課

【山形県の取り組み】

・やまがたカーボンニュートラルガイド

ブックを通常版・小学生版で分けて作

成し展開

・「やまがた省エネ健康住宅」の普及促進

・YouTubeやＸ（旧Twitter）を利用した

広報戦略

総務常任委員会
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ミライ創ろまい課プロジェクトについて

富谷市では若い世代の人々にまちづ
くりに関心を持ってもらうため、期日
前投票所の立会人を富谷高校や宮城大
学の学生から募集したり、市内各小学
校の高学年児童が市長とまちづくりに
ついて話し合う「とみやわくわく子ど
もミーティング」を開催するなどして
います。
瑞浪市が取り組む、仮想的に行政組

織の課名を模した、学生によるまちづ
くりグループ『ミライ創ろまい課』に
よる若者のまちづくり参画の推進は、
本市においても学ぶものは多いと考え、
調査先に選定しました。

総務常任委員会
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ミライ創ろまい課プロジェクトについて

【調査先について】

岐阜県瑞浪市
まちづくり推進部 市民協働課

【ミライ創ろまい課の概要】

１ 対象者 市内の高校や大学に通う学生等

２ 任期 原則２年間

３ 参加者 ５２名
（１期生２６名、２期生２６名）

４ 活動拠点 瑞浪市役所西分庁舎

５ 活動回数 月２回程度
（原則平日１７時～１８時半）

６ 事業費 ２００万円／年
（２分の１はデジタル田園都市国家構想
交付金を活用）

総務常任委員会
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教育民生
常任委員会
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【教育民生常任委員会】

⚫構成
◎委員長：浅野直子 ○副委員長：伊藤嘉樹
委 員：須藤 義、荒谷 敏、長谷川る美、出川博一

⚫主な活動内容
教育、子育て、福祉、健康保険、介護保険等
について、調査や審査をします。

⚫所管
保健福祉部（長寿福祉課、地域福祉課、子育て支援課、

健康推進課）
教育委員会（教育総務課、学校教育課、生涯学習課）



⚫令和５年４月２６日

「市民図書館等複合施設に係る

先進事例について」

調査先：宮城県利府町

⚫令和５年７月５日

「第９期介護保険事業計画策定

について」

調査先：富谷市 長寿福祉課

⚫令和５年１１月２日

「富谷市学校給食センターについて」

調査先：富谷市 学校給食センター
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所管事務調査-①
教育民生常任委員会



⚫令和６年１月３１日

「いろは健康ポイント事業について」

調査先：埼玉県志木市

⚫令和６年２月１日

「図書館等複合施設の先進事例

について」

調査先：千葉県富里市

⚫令和６年２月２日

「子ども家庭支援センターみずべ

について」

調査先：東京都江東区
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所管事務調査-②
教育民生常任委員会
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図書館等複合施設の先進事例について

本市では、図書館等複合施設が令和７年開館予

定です。既存の公民館との融合、図書館、スイー

ツステーション、屋内遊戯場を合わせた複合施設

整備になります。

千葉県富里市立図書館は、開館２０年目に複合

施設へリニューアルしました。全国に先駆けてIC

タグを導入し、本の貸し出しも大変便利に操作で

きるように工夫され、市民ギャラリーや障がい者

の就労などの確保も行い、施設のいたるところに

複合施設として機能が発揮されています。

本市においても、市民が願う「魅力ある未来に

希望が持てる複合施設」の建設が本年始まります

ので、提言していきたいと思い調査先に選定しま

した。

教育民生常任委員会
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図書館等複合施設の先進事例について

【調査先について】

千葉県富里市 教育委員会 教育長
富里市立図書館 館長他

【富里市立図書館の概要】

平成１５年３月 富里市立図書館 開館
平成１８年１月 開館からの貸出冊数が

１００万冊突破
令和 ４年９月 複合施設としてリニューアル

名称「とみらいテラス」
（公募により）

【令和４年度図書館サービス指標】

入館者数 179,818人
貸出者数 43,589人
貸出冊数 161,445冊

富里市人口 49,090人
（令和５年４月１日現在）

教育民生常任委員会



17

子ども家庭支援センターみずべについて

本市は子育て世代が多く、子育て支援センター

（とみここ）を中心に、安心して子育てできる環

境を整えてきました。しかしながら、相談支援、

コミュニティを図れる場所や子育てサロンの拡充

も必要です。

今回視察した「みずべ」は、子育てひろば、リ

フレッシュひととき保育、子育て相談の３事業を

柱に「育児負担軽減」「児童虐待の予防」「孤立

感の解消」を目的として設立されています。

地域のボランティア育成にも積極的に取り組み、

地域で子育てを応援する体制や細かく気配りされ

た施設の運営など、大変参考になると調査先に選

定しました。

教育民生常任委員会
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子ども家庭支援センターみずべについて

【調査先について】

東京都江東区 こども未来部養育支援課

【概要】

・面積 42.99平方キロメートル

・人口 539,108人

・５歳までの乳幼児 25,197人

・子ども家庭支援センター ８カ所
（全て指定管理で二つの社会福祉法人による運営）

・子育て相談 年間7,000件

・電話 月～土曜日 ９時～１８時

・面接 月～土曜日 ９時～１７時半
（グループ相談・専門相談も可）

・一時預かり保育 一日３時間以内、料金５００円
対象：生後6ヶ月～就学前の幼稚園・保育園に

入所していない乳幼児

教育民生常任委員会
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産業建設
常任委員会
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【産業建設常任委員会】

⚫構成
◎委員長：塩田智明 ○副委員長：渡邊清美
委 員：小松大介、渡邊俊一、菅原福治

⚫主な活動内容
経済振興、道路、河川、都市整備、上下水道等
について、調査や審査をします。

⚫所管
経済産業部（産業観光課、農林振興課）
建設部（都市整備課、都市計画課、上下水道課）



⚫令和５年４月２０日

「土地区画整理事業（成田二期東）

の進捗状況について」

調査先：富谷市 都市計画課

⚫令和５年６月２８日

「起業家の創出・育成事業について」

調査先：富谷市 産業観光課

⚫令和５年１０月２４日

「市道穀田三ノ関線道路改良事業の

進捗状況について」

調査先：富谷市 都市整備課
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所管事務調査-①
産業建設常任委員会



⚫令和６年１月３０日

「創業及び６次産業の取組について」

調査先：宮城県山元町（農業生産法人

株式会社ＧＲＡ)

⚫令和６年３月２６日

「農業振興について」

調査先：愛知県長久手市

⚫令和６年３月２７日

「道路管理について」

調査先：愛知県豊田市

⚫令和６年３月２７日

「まちづくりについて」

調査先：愛知県豊田市足助
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所管事務調査-②
産業建設常任委員会
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土地区画整理事業（成田二期東）の進捗状況について

平成30年5月「仙塩広域都市計画区域

の整備、開発及び保全の方針」の定期見

直しにおいて、本市の成田二期東地区

（約23ha）が住宅地、商業・業務地と

して市街化区域に編入されました。

現在、令和８年１月工事完了を目指し、

工事を進めています。

今後、土地区画整理に係る工事が本格

化することから、住民要望への対応や進

捗状況等の確認が必要と考え、調査先に

選定しました。

産業建設常任委員会
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土地区画整理事業（成田二期東）の進捗状況について

【調査先】 富谷市都市計画課

（土地区画整理事業地内）

【事業概要】

住宅地、商業・業務地の造成

（計画）473戸／人口1,280人

【事業スケジュール】

令和４年３月 工事着手

令和８年１月 工事完了

【進捗状況】（令和5年3月時点）

進捗率18.9％ 樹木伐採は、ほぼ完了。

産業建設常任委員会
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創業及び６次産業の取組について

富谷市ではブルーベリーの生産拡大と

併せ、新たな特産品の定着推進を目指し、

富谷茶、イチジク、シャインマスカット

等の苗木や資材の購入への助成や支援を

行い、栽培面積の拡大を図っています。

また、とみやはちみつプロジェクト事業

において、養蜂に係る支援や養蜂家の育

成、協議会運営支援の充実を図りながら、

新たな特産品の開発に向けた取り組みを

進めています。

農業生産法人GRA（宮城県山元町）の

取り組みは最新の類似事例として学ぶも

のは多いと考え、調査先に選定しました。

産業建設常任委員会
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創業及び６次産業の取組について

【調査先について】

農業生産法人GRA（宮城県山元町）

【農業生産法人GRAの取り組み】

国や県等からの震災復興を目的とする大型

補助交付金を活用して、イチゴ生産で創業

職人技とITを融合した最先端施設園芸で生

産した、高品質なイチゴをブランド化

商品開発から販売・輸出、新規就農者育成

を一貫して行っている

産業建設常任委員会
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議会活性化
調査特別委員会
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【議会活性化調査特別委員会】

⚫構成
議長を除く全員

⚫主な活動内容

（１）議会活動の活性化に関する調査

（２）議会に関する広報、公聴に関する調査

（３）その他目的達成に関する事項の調査



⚫「長期欠席議員の議員報酬減額条例について」

…条例の可否について慎重なる審議を行いましたが、現段階では結

論を急ぐことなく、議員個々においての調査を継続することとし

ました。

⚫「富谷市議会災害行動指針・マニュアルについて」

…本市議会においては、「富谷市議会災害行動指針」および「富谷

市議会災害行動マニュアル」を平成３１年３月に策定しています。

今般の大規模災害頻発化を鑑み、より適切でスムーズな運用を図

るため、災害行動マニュアルの改訂を行いました。
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所管事務調査-①



⚫「一般質問通告書のホームページ掲載について」

…本市議会ではこれまで、一般質問の件名一覧のみをホームページに

掲載していましたが、一般質問の質問要旨や質問項目についても広

く周知することを目的とし、通告書をホームページに掲載すること

としました。

⚫「常任委員会の所管事務調査報告について」

…各常任委員会における所管事務調査について、広く周知することを

目的とし、各常任委員長より議長あてに提出される報告書をホーム

ページに掲載することとしました。
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所管事務調査-②



質疑応答



本日はご来場
ありがとうございました。

富谷市議会議員一同
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